



Boletín Digital de Actividades

número 76 - enero 2014

D fvlylgdghv#Fxoxuddiv

Dufk lyv

E ledrhwd

Frp lvEq#h#dVhugd

Actividades Culturales

H {srvlfl%q#Frqo hp rwdlyd#ghd#158#dq lyhuvdulr#gh#K JW#; ; ; 053 46#qdk lwruld#g#xfkd# #
αjurv

La exposición conmemorativa del 125 aniversario de UGT, *1888-2013: Una historia de lucha y logros* ha permanecido en la Escuela Julián Besteiro de Madrid hasta el día 22 de enero con una favorable acogida.

De su estancia en Alcalá, los alumnos del Master “Comunicación y aprendizaje en la sociedad digital” y los de grado en comunicación audiovisual han editado un vídeo que han incluido en la *revista digital UAH* de la Universidad de Alcalá.

<https://www.dropbox.com/s/0fmyrn04mfl52uu/Exposici%C3%B3n%20UGT.mp4>



Charla sobre la figura de Francisco Largo Caballero en la Agrupación del PSOE en San Sebastián de los Reyes (Madrid)

El pasado 14 de enero de 2014, dentro del programa de Formación del Partido Socialista Madrileño, la historiadora de nuestra Fundación, Manuela Aroca, impartió en la sede de ese partido en la localidad de San Sebastián de los Reyes la charla “Francisco Largo Caballero, líder político”.



En la intervención se repasó la biografía política y sindical del dirigente obrero que da nombre a esta institución, como representante destacado de la historia de las organizaciones socialistas.

Archivo

G rqdflrqhv

Carmen Ramón, nieta de Pascual Tomás Taengua, secretario general de la UGT en el exilio de forma ininterrumpida de 1944 a 1968, en su visita a nuestro centro el día 15 de enero, donó al archivo de la FFLC diversa documentación de los últimos días de vida su abuelo: informes médicos; pésame de Louis Major, Ministro de Trabajo de Bélgica a su mujer; diversas solicitudes a las autoridades francesas por parte de sus familiares; último certificado de su médico francés del 29 de marzo de 1972, dos días antes de su traslado a Valencia donde falleció el 4 de mayo, y otra documentación personal.



Biblioteca

G rqdflrqhv##Wudqviuhqfldv

Nuestro agradecimiento a Carmen Ramón Tomás que nos visitó el día 15 de enero y nos donó dos carpetas con fotografías de su abuelo, Pascual Tomás Taengua (1893-1972). Secretario general de la Federación Nacional Siderometalúrgica en 1931, la representó en el Comité Nacional de UGT de 1932 a 1934.

En enero de 1934 fue elegido secretario adjunto de la Comisión Ejecutiva de UGT desempeñando el cargo hasta octubre de 1937.

Formó parte del núcleo de confianza de Francisco Largo Caballero y, por su participación en el movimiento revolucionario de octubre de 1934, internado en la cárcel Modelo de Madrid, de donde salió, en febrero de 1936, tras ser proclamado diputado por la circunscripción de Murcia-provincia.



Colaboraciones en exposiciones, publicaciones y otras actividades culturales

- Fotografías para ilustrar el libro, *Eduardo Dato Iradier Presidente del Consejo de Ministros de España: "la reforma social"*, de varios autores que ha publicado ediciones Cinca en su colección Biblioteca de Historia Social.
- Fotografías para el libro que sobre Manuel Muiño va a editar la Fundación Anastasio de Gracia-FITEL en su colección, dedicada a los líderes sindicales del metal y la construcción, *Memoria de hierro*,
- Y nuestra enhorabuena a *Las maestras de la República* que ha ganado el Goya 2014, en la categoría de mejor película documental, en la que hemos colaborado aportando imágenes. Promovida por FETE-UGT y Transit Producciones y dirigida por Pilar Pérez Solano, recrea a través de imágenes fijas, en movimiento y entrevistas a familiares e historiadores, el decisivo papel que desempeñaron estas mujeres en la modernización de la educación durante los años de la Segunda República.



Plataforma por la Comisión de la Verdad

Soldadurap d#srutd#Frp lv#q#gh#d#Vhugdg



El domingo 19 de enero a las 11:30 horas tuvo lugar en el Ateneo de Madrid un acto de presentación del encuentro que la Plataforma por la Comisión de la Verdad iba a tener días más tarde con Pablo Greiff, relator especial de la ONU para la promoción de la verdad, la justicia, la reparación y la garantía de no repetición.

En el acto participaron Baltasar Garzón, Cristina Almeida, familiares, víctimas, representantes de la Plataforma y de las Asociaciones de la memoria, derechos humanos y ciudadanas y se leyó un comunicado remitido por Federico Mayor Zaragoza.

El [encuentro con el relator especial](#) de la ONU tuvo lugar en el Hotel Cuzco el jueves 23 de enero. Quien a lo largo de esa semana también se reunió con diferentes instituciones en otras ciudades españolas como Sevilla y Barcelona.

Días después Pablo Greif ofreció una rueda de prensa en la que presentó unas primeras [observaciones preliminares](#) sobre su visita a España y sus encuentros con las autoridades españolas y las instituciones de la memoria. El Relator Especial ha urgido a España a incrementar los recursos que se destinan a las víctimas de la Guerra Civil y el franquismo, a dejar sin efecto la Ley de Amnistía de 1977 para que los crímenes puedan ser investigados y a "reconsiderar" el Valle de los Caídos porque no se trata de un asunto de "política partidista".

Fundación Francisco Largo Caballero
C/ Colegios, 7 - 28801 Alcalá de Henares (Madrid)
[ver mapa ubicación](#)
Teléfono: 918 85 24 08 - e-mail: fflc@cec.ugt.org

[9](#)

 Subir

